Fecha	Sección	Página
07.12.2009	Finanzas	1-3

## Seguirá el rezago en México

- Advierte la IP que la falta de reformas estructurales frenará el crecimiento
- Continuará la caída en la producción petrolera y eso afectará los ingresos públicos

## **ALEJANDRO DURÁN**

El sector privado del país pidió a los actores políticos "no echar las campanas al vuelo", pues si bien la economía mexicana ya logró salir de la recesión, es un hecho que 2010 será un año complejo, ya que la carencia de reformas estructurales provocará que el país siga rezagándose frente a otras naciones.

En este sentido, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que durante el próximo año persistirá un bajo ritmo de crecimiento económico, lo cual se traduce en una limitada generación de riqueza y empleo en beneficio de la población.

Incluso, el organismo dependiente al Consejo Coordinador Empresarial recordó que en 2010 se agudizará la menor producción de petróleo, lo cual incidirá en materia de ingresos públicos y por ende en la capacidad del Estado para cubrir sus responsabilidades.

Por ello, el CEESP consideró necesario no claudicar en las acciones y programas para fortalecer la actividad económica, sobre todo porque Estados Unidos, el principal destinado de las exportaciones mexicanas, aún no alcanza un fuerte crecimiento y lo cual favorecería a la economía de México.

"El entorno para el próximo año no es fácil; los ingresos petroleros seguirán debilitados; el efecto de la recuperación de la economía estadunidense todavía está en duda y aunado a la poca eficiencia del ejercicio del gasto, está el efecto que tendrá la política fiscal y especialmente la ausencia de las reformas que requiere el país; sin las reformas necesarias, México seguirá rezagándose frente a otros países emergentes, perdiendo la oportunidad de crecer a tasas elevadas y sostenidas", afirmó.

A través de la última edición de su Análisis Económico Ejecutivo, el CEESP dijo que la fuerte caída de los ingresos públicos en los meses recientes sólo hace evidentes aspectos que ya se habían anticipado.

Por una parte, agregó, el debilitamiento de las fuentes de ingresos petroleros, como consecuencia de la constante baja en la capacidad de producción de crudo, es señal que la "reforma petrolera" que se concretó hace un año no ha tenido los resultados que se esperaba, lo que deja en claro, dijo, la necesidad de

abrir actividades de este sector productivo al capital privado, como se ha hecho en otros países con buenos resultados.

Indicó que otro factor que incidirá en 2010 será la mayor carga impositiva aprobada por el Congreso de la Unión, pues incluso recordó que el Banco de México anticipa que el efecto inflacionario de estos cambios podría ser de 169 puntos base, por lo que lograr el objetivo en la materia de 3.0 por ciento tendrá que esperar hasta 2011.



Página 1 de 2 \$ 13682.36 Tam: 423 cm2

Fecha	Sección	Página
07.12.2009	Finanzas	1-3

## El gasto gubernamental no se refleja en crecimiento: IP

En materia de gasto, añadió, se observa que la asignación de recursos en lo que va del año es menor a lo programado, evolución que responde a la estrategia de ajuste que se instrumentó a mediados del año y que consistía en un recorte de 85 mil millones de pesos al gasto programable.

Pese a ello, comentó que el gasto público siguió creciendo respecto al año pasado y con ello manteniendose como el más elevado históricamente.

El CEESP dijo que en esta dinámica del gasto resaltan dos aspectos: primero, que había "tela de dónde cortar" sin afectar gravemente las funciones de las entidades gubernamentales, sobre todo en momentos de crisis; y, segundo, que aun cuando se ejercen elevados montos de recursos, éstos no reflejan una incidencia clara en el ritmo de crecimiento ni en la disminución de la pobreza.

Finalmente, el instituto aplaudió que tras la "crisis de agua" vivida en la Ciudad de México durante el verano pasado, el Gobierno del Distrito Federal haya decidido enmendar algunas políticas públicas erróneas, como ajustar el subsidio al consumo de agua, que además de ser regresivas, impiden que la población valore adecuadamente este recurso vital.